

BAB IV

KESIMPULAN DAN SARAN

2.5 Kesimpulan

Penelitian ini mengklasifikasikan onomatope berdasarkan sumbernya yang terdiri dari manusia, benda, hewan, dan alam. Dalam *webtoon* onomatope mempunyai peran penting dalam sebuah cerita. Dengan bantuan onomatope, pembaca dapat lebih dari mudah dalam memahami situasi dan konteks pada cerita tersebut. Digunakannya onomatope juga memiliki bentuk yang berbeda dan disesuaikan dengan situasi yang ingin ditunjukkan. Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang mengkaji tentang onomatope dalam bahasa Korea pada *webtoon* Hosue Ineo, dapat disimpulkan bahwa dari 36 episode yang diteliti terdapat 4 jenis onomatope, yaitu suara manusia, suara hewan, suara benda, dan suara alam. Dari jenis onomatope tersebut ditemukan 332 bentuk onomatope diantaranya yaitu suara manusia terdapat sebanyak 220 bentuk, 8 bentuk suara hewan, 89 bentuk suara benda, dan 15 bentuk suara alam.

Fungsi onomatope dalam komik yakni untuk menggambarkan keadaan tokoh agar pembaca dapat membaca situasi yang sedang dialami tokoh. Terdapat 5 fungsi onomatope terbagi menjadi lima yaitu menamai sebuah benda, menamai perbuatan yang dilakukan manusia atau hewan, mengekspresikan emosi manusia, memperjelas perbuatan yang dilakukan tokoh, membuat efek tertentu pada pembaca. Dari fungsi onomatope tersebut ditemukan 62 suara yang membentuk nama benda, 70 suara yang membentuk nama perbuatan yang dilakukan manusia atau hewan, 59 suara yang menunjukkan intensitas peristiwa atau tindakan, 64 suara

yang mewujudkan keadaan emosi tokoh, 87 suara yang memberikan efek tertentu bagi pembaca dari 36 episode.

Berdasarkan pembahasan onomatope pada *webtoon* *hosue ineo* episode 1 sampai 36, pada *webtoon* tersebut fungsi yang dominan dalam cerita tersebut adalah suara yang memberikan efek tertentu bagi pembaca. Efek yang muncul dapat bermacam-macam, yaitu memberikan efek emosi, memberikan efek suasana, memberikan efek penggambaran rasa dan sebagainya pada tokoh tersebut. Efek suara yang sesuai dengan objek atau tindakan dapat digambarkan, sehingga membantu menciptakan gambaran yang lebih jelas dan hidup dalam bahasa tulisan.

Onomatope dalam *webtoon* memberikan pengaruh dalam cerita, yaitu membantu alur dan penceritaan menjadi lebih menarik dan dramatis, memberikan pengalaman sensorik, memberikan penggambaran yang jelas dan ekspresif tentang suara yang dihasilkan oleh tokoh, membantu memahami perasaan dan tindakan tokoh secara lebih baik, serta memberikan penegasan karakteristik dan kepribadian tokoh yang sedang beraksi. Oleh karena itu, suara manusia dalam bahasa Korea pada *webtoon* *hosue ineo* memiliki pengaruh yang cukup besar dalam memberikan cerita yang hidup dan memukau bagi pembacanya.

2.6 Saran

Dalam belajar onomatope memungkinkan kita lebih mudah memahami dan mempermudah saat membaca cerita khususnya *webtoon*. Onomatope juga memiliki pengaruh yang besar dalam penggambaran tokoh dan situasi. Terkait hal tersebut, disarankan kepada peneliti selanjutnya untuk dapat melakukan penelitian lain dengan objek dan subjek yang sama yaitu *webtoon* namun genre dan teori yang berbeda, diteliti apakah hasilnya akan berbeda jika menggunakan teori yang berbeda pula dan penggunaan onomatope dalam sastra adalah topik yang menarik dan penting untuk dipelajari lebih lanjut karena peran signifikan mereka dalam menciptakan citra yang hidup dan menghidupkan nuansa dalam cerita. Dengan penelitian yang lebih dalam, diharapkan dapat diperoleh pemahaman yang lebih baik tentang bagaimana onomatope dapat digunakan secara efektif untuk menciptakan karya sastra yang mengesankan dan berkesan.

